



LA BUAP INVERTIRÁ 50 MDP PARA EQUIPAR CIUDAD UNIVERSITARIA 2

Puntual

www.diariopuntual.com @diariopuntual MARTES 05.12.2023 AÑO 16 NO. 3735 PRECIO \$5

PAG.12

ANIMAL POLITICO



Luis Orozco deja la gubernatura interina para que Samuel García reasuma funciones como Ejecutivo de Nuevo León

AUMENTARÁN OLAS DE CALOR EN 2024

● Por el cambio climático, en 2024 en Puebla se tienen pronosticadas olas de calor, que podrían propiciar un incremento en los incendios forestales, según lo dio a conocer la secretaria de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial, Beatriz Manrique Guevara, quien informó que en este año se han contabilizado 9 mil 622 hectáreas efectuadas por 345 incendios.

PÁG. 5

PAG.14

EN ESPAÑOL Newsweek



La violencia de género está lejos de ser erradicada del mundo

CIUDAD / PAG. 4

Personal docente recibirá taller para fomentar la sana convivencia en escuelas de Puebla

CIUDAD / PAG. 5

La presidencia de La Resurrección ya tiene alcalde suplente

CIUDAD / PAG. 7

Siguen contagios de Dengue en Puebla, Covid-19 a la baja

REGIONAL / PAG. 10

Acatlán, Tehuacán y Atlixco, esperan recibir a Claudia Sheinbaum en esta semana

● La candidata estará en Puebla a partir del miércoles y hasta el viernes próximo.

CIUDAD / PAG. 7



Arrancaron los operativos Invierno Seguro y Seguridad y Protección a Peregrinaciones

● Al iniciar la temporada de peregrinación a la Basílica de Guadalupe, Andrés Villegas subsecretario de Gobernación Estatal, anunció que habrá acompañamiento a los contingentes, para garantizar su llegada. Asimismo, el programa Invierno Seguro 2023-2024, está enfocado en la prevención y de coordinación, ya que, se tiene pronosticado 56 frentes fríos, de los cuales aquí se han presentado 13.

● Puebla reforzará la seguridad con presencia de la Marina Armada de México en todos los municipios del Estado.

POLÍTICA / PAG. 7

CMERI CELEBRA SU DÉCIMO ANIVERSARIO



● El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera y la presidenta de SMDIF, Liliana Ortiz acompañados por el presidente del CCE, Héctor Sánchez y la diputada federal, Blanca Alcalá, encabezaron los festejos por el décimo aniversario de CMERI, donde también se inauguró una Clínica de Rehabilitación.

POLÍTICA / PAG. 8

El INE fiscalizará espacios rentados para promoción política, candidatos no podrán contratar: Ignacio Mier

● El precandidato único a la primera fórmula al Senado de la República, advirtió que todas las empresas que quieren rentar sus espacios de espectaculares para el manejo de una imagen política deberán estar registradas ante el INE de lo contrario, tendrán que sujetarse a sanciones.

MARTES

05.12.2023

@diariopuntual

www.diariopuntual.com



Su I Informe, y el V de la gestión morenista, y la seguridad pública en la capital poblana, fueron temas destacados en las declaraciones de ayer del gobernador Sergio Salomón Céspedes.

El mandatario anunció la fecha de presentación de su informe de gobierno, para el 14 de diciembre a las 12 horas en el Auditorio Metropolitano. Aclaró que el presidente Andrés Manuel López Obrador no podrá asistir por compromisos de agenda.

En ese marco, el gobernador poblano lamentó el levantón de un presunto criminal en Xonacatepec el sábado pasado a plena luz del día y la gresca que protagonizaron inspectores del Ayuntamiento poblano en el Zócalo entre inspectores y payasos, que no quisieron bajar el volumen de su amplificador.

El mandatario señaló que los temas de seguridad no los evade, pero en estos casos el ayuntamiento de la capital debe asumir su responsabilidad. Por una parte, ante la impunidad de un grupo armado que ingreso a una casa y se llevó a un narcomenudista y que en domingo en el zócalo haya peleas que desalienta al turismo. El gobierno municipal debe actuar, subrayó el mandatario.



Vecinos y regidores de la junta auxiliar de La Resurrección rechazaron la toma de protesta del nuevo presidente auxiliar, Delfino Juárez Pérez, pues la designación se tenía que realizar en su comunidad y no en el Palacio Municipal de la capital.

Los regidores de La Resurrección señalaron que el nombramiento lo aceptaron porque forma parte de la planilla que votaron en febrero de 2021, por lo que se llegó a un acuerdo por el bien de la comunidad, ya que se debe garantizar la gobernabilidad y estabilidad.

Sin embargo, manifestaron que el secretario de Gobernación, Jorge Cruz Lepe, y el titular de las juntas auxiliares no han entablado una mesa de diálogo con los regidores, pues optaron por sólo mantener comunicación con el nuevo edil subalterno.

El pasado viernes 1 de diciembre, con 16 votos a favor, 6 en contra y cero abstenciones, los regidores del ayuntamiento avalaron la toma de protesta de Juárez Pérez para sustituir a Adolfo Reyes Pérez como edil auxiliar de La Resurrección.



La crisis en Nuevo León empezó a resolverse ayer cuando el interino designado por el Congreso Local decidió renunciar para mantener la gobernabilidad y abrirle la posibilidad de retomar la posición a Samuel García, sólo que no lo dude habrá consecuencias, porque esta historia aún no termina de escribirse.

Por la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que los adversarios de Samuel García son capaces de dar un golpe de Estado para que el emecista no se quede en la gubernatura de Nuevo León. Señaló que, si se evita el regreso de García, sería quitar del poder a alguien electo por la mayoría de forma democrática.

“Me llamó la atención el viernes que empiezan amparos, contra amparos, pero a las 11 de la noche los vecinos (la Corte) tenían las luces prendidas, como si fuese de día, esperando y de guardia (Javier) Laynez, el ministro.

“Eso nunca lo había visto y ya resuelve la Corte de que era ilegal o mejor dicho que era ilegal lo de Samuel y que estaba bien el Congreso de Nuevo León; inmediatamente la resolución y eso fue lo que llevó a Samuel a decir: no pues nos regresamos”, dijo.

El presidente López Obrador informó que la crisis política en Nuevo León no permite que sesione la Mesa de Seguridad entre diversos órdenes de Gobierno.

El presidente retomó el video donde Samuel García enlistó las peticiones de dinero y cargos que le hicieron dirigentes del PRI y del PAN a cambio de que el secretario de Gobierno estatal, Javier Navarro, se quedara como gobernador interino.

El domingo, Samuel García reapareció en un evento oficial en Escobedo, Nuevo León, donde afirmó que políticos del “PRIAN” le hicieron 11 peticiones a cambio del Interinato, lo que incluía quedarse con la Fiscalía, Auditoría Superior y recursos.

“Era una carta con 11 puntos petitorios, crearían estos weyes que soy Santa Claus”, dijo. Agregó que entre las peticiones estaba darles 2 mil 500 millones de pesos para sus municipios el siguiente año. Además, que le plantearon desistirse de todas las denuncias penales ante la FGR de Francisco Cienfuegos, Zeferino Salgado, Adrián de la Garza y Raúl Gracia.

Otra petición, aseguró García, era que no pagaran impuestos los siguientes cinco años. Una cuarta y quinta petición, reveló, es que el priista Adrián de la Garza fuera Fiscal General los siguientes 9 años y Alejandro Reynoso, panista de San Nicolás, Auditor Superior.

En la mañanera, el Presidente reprochó que los medios no difundieron esos señalamientos porque están sometidos y no tienen objetividad.



Los grupos opuestos a un eventual madrugete en favor del diputado federal Jorge Álvarez Máynez frenaron la posibilidad de que el coordinador de la bancada fuese ungido ayer como candidato presidencial del Movimiento Ciudadano.

Dante Delgado, el líder nacional del movimiento naranja, comunicó, durante una reunión de la Comisión Operativa Nacional, que MC tomará la decisión de postular a quién sucederá al gobernador Samuel García hasta enero próximo.

En contra de que el movimiento naranja postulara a Máynez -que ya fungía como jefe de campaña de Samuel- se alzaron las voces de los cuadros más importantes del Grupo Jalisco y de los “históricos” como Martha Tagle y Alejandro Chanona, entre otros.

Puntual

Miguel Ángel Crisanto
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio
Pérez Ramón
DIRECTOR JURÍDICO

Beatriz Notario
COORDINACIÓN DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño
Josué Guzmán Tovar
Alma Méndez
Silvino Cuate

San Martín Texmelucan
Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano
Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara
Raúl Ortega
Sierra Norte

Paola Aroche
Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN
Y VENTAS
Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue.
Teléfonos:
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico:
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humboldt, Puebla, Pue. Teléfono 296 53/54.

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.



CONGRESO DE NUEVO LEÓN APRUEBA RENUNCIA DE LUIS ENRIQUE OROZCO Y RETORNO DE SAMUEL GARCÍA A LA GUBERNATURA

El lunes, pasado, Orozco Suárez anunció que renunciaría a su cargo como gobernador interino para solucionar la crisis de gobernabilidad en Nuevo León

EE.UU. EXPRESARÁ SU PREOCUPACIÓN A MÉXICO DE QUE CHINA IRRUMPA EN SUS CADENAS DE SUMINISTRO

La secretaria del Tesoro de EE.UU., Janet Yellen, se reunirá en México con el presidente López Obrador y el titular de SHCP, Rogelio Ramírez



COLOMBIA Y EL ELN INICIAN EN MÉXICO EL QUINTO CICLO DE SUS NEGOCIACIONES DE PAZ

Hoy se instaló en la CDMX la reunión plenaria del quinto ciclo de la Mesa de Diálogos de Paz entre el Gobierno de Colombia y el ELN

MURIÓ LA PRIMERA ACTRIZ QUETA LAVAT

La estrella de la Época de Oro del cine mexicano, Queta Lavat, murió a los 95 años de edad, dio a conocer su familia



Laboratorio de Química Inorgánica del ICUAP, en el top 5 en producción de materiales magnéticos



● **Ha logrado sintetizar 10 materiales a partir del 2003, cinco años después de que uno de éstos fuera descrito por primera vez en el mundo**

Entre los cinco mejores grupos de investigación de Latinoamérica en el desarrollo de materiales magnéticos, componentes básicos empleados en la fabricación de dispositivos electrónicos como microchips, que son parte fundamental de las unidades de almacenamiento de datos (USB), se ubica el Laboratorio de Química Inorgánica del Instituto de Ciencias (ICUAP) de la BUAP, fundado en 1990.

En la citada línea de investigación, esta unidad experimental comparte esta posición con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Cinvestav del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y las universidades de Río de Janeiro y de Sao Paulo, ambas brasileñas, reveló Samuel Hernández Anzaldo, investigador adscrito al ICUAP.

Como muestra de su liderazgo, este equipo científico ha logrado sintetizar 10 materiales a partir del 2003, cinco años después de que uno de éstos fuera descrito por primera vez en el mundo, por

la científica italiana Roberta Sessoli y su grupo de investigación, en la Universidad de Florencia, en 1998.

"Dicho logro científico permitió que distintos grupos voltearan hacia la síntesis de este tipo de compuestos. Nuestro laboratorio ya tenía la experiencia en la síntesis, así después del logro de Roberta Sessoli, el trabajo de experimentación y de asesoría de tesis se volcó hacia la búsqueda de materiales magnéticos", puntualizó.

Además de sobresalir en la producción de materiales magnéticos, otra de las fortalezas del Laboratorio de Química Inorgánica del ICUAP se encuentra en el número de artículos editados en revistas internacionales, que en total suman 32 y que han sido publicados en: ACS Omega, Molecules, Journal of American Chemical Society, Chemistry select, Crystals, Polyhedron y Dalton Transactions. Estos trabajos lograron un total de 576 citas.

"Estamos orgullosos de nuestra capacidad de producción, porque a pesar de

la pandemia por COVID-19 surgida en 2020, logramos desarrollar 10 compuestos magnéticos, lo que también se ha traducido en artículos científicos, donde se detallan los procesos de síntesis practicados en nuestro laboratorio", subrayó Hernández Anzaldo.

Una muestra más del nivel de calidad alcanzado en esta línea sobre la producción de materiales magnéticos, refirió el doctor en Química Bioinorgánica por la Universidad de Alberta, Canadá, es la publicación de un artículo de la autoría de la fundadora de dicha unidad experimental, la doctora Yasmi Reyes Ortega, en el Journal of the American Chemical Society, titulado Magnetic Properties and Crystal Structure of a One-Dimensional Phase of Tetrakis dicopper (II), publicado en 2005 y que alcanzó 50 citas.

La síntesis de materiales magnéticos a base de disprosio es otro de sus éxitos, cuyo proceso se dio a conocer en varios artículos científicos recientemente, y que también han sido bien recibidos por la comunidad dedicada a esta línea de investigación. ● REDACCIÓN

Personal docente recibirá taller para fomentar la sana convivencia en escuelas de Puebla

Puebla, Pue.- Durante diciembre y enero, personal perteneciente a los niveles educativos de: preescolar, primaria, secundarias generales, técnicas, telesecundarias, educación especial, física, indígena y centros escolares, recibirán un taller denominado "La resolución de conflictos en nuestras escuelas de Educación Básica, un acercamiento a los materiales de apoyo del Programa Nacional de Convivencia Escolar", informó la Secretaría de Educación Pública (SEP).

La dependencia estatal, aseguró que dicho taller tiene como objetivo favorecer ambientes de convivencia escolar pacífica e inclusiva en 11 mil 284 escuelas de Educación Básica en el estado, a través de la dirección General de Gestión Escolar y Enfoque Territorial (DGGEyET), donde se capacitarán a jefes de sector, supervisores, Asesores Técnico-Pedagógicos (ATP), directivos, docentes y personal de apoyo de las escuelas públicas y privadas.

La SEP destacó que estas estrategias fueron diseñadas para trabajar en las aulas, donde utilizarán un cuadernillo, y fichas relacionadas con los siguientes temas: "Reconociéndome y reconociendo a los demás"; "Manejo y atención de conflictos en el aula"; y "La gestión escolar y la cultura de paz".

Cabe mencionar que, los docentes replicarán los materiales y las estrategias de trabajo en las escuelas durante el ciclo escolar vigente, con la finalidad de reconocer las emociones de los alumnos como punto de partida, y con ello fortalecer las estrategias que les permitan promover el cuidado y respeto de sí mismos y a los demás; también, promoverán ambientes seguros, pacíficos y la cultura de paz, para una adecuada resolución de conflictos. ● ALMA MÉNDEZ



QUIEREN TRABAJO LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD, HACEN LLAMADO A EMPRESAS Y GOBIERNO

Puebla, Pue. En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad conmemorado este 3 de diciembre, integrantes de la Asociación Cultural y Recreativa para la Proyección del Invidente de Puebla A. C, alzaron la voz para denunciar la falta de oportunidades laborales que ha tenido este sector de la sociedad.

El presidente de ACRIP, Alejandro Ramírez Campos, dio a conocer que de las más de 67 personas que integran la asociación, sólo 3 cuentan con un empleo formal, de ahí que el resto de las personas han sido ignoradas no sólo por tres niveles de gobierno, sino también por la sociedad en general.



De acuerdo con La Red Nacional de Ciegos en México, el 6.5 del total de la población tienen problemas visuales; mientras que en el Estado de Puebla existen alrededor de 700 mil personas con esta discapacidad.

Finalmente, Ramírez Campos reiteró la invitación a todas las personas con discapacidad visual a integrarse a la Asociación que se ubica en la calle 9 sur 1703 timbre "Invidentes" de lunes a viernes en un horario de 10 a 15 horas y con número telefónico 222-332-6435, para aprender a usar el bastón o tomar algún taller, curso o actividad con el sistema braille.

● ALMA MÉNDEZ



La BUAP invertirá 50 mdp para equipar Ciudad Universitaria 2

Puebla, Pue. La rectora Lilia Cedillo anunció que se destinarán 50 millones de pesos, para el presupuesto de 2024, para el equipamiento de Ciudad Universitaria 2, además, de que recibirán apoyo del Gobierno de Puebla y de la SEP Federal.

En rueda de prensa, destacó que ya se tienen previstos los recursos para concluir con la obra en 2024 que son 300 millones de pesos de la institución, 300 millones del estado, así como otros 150 millones para equipamiento, a lo que también se sumará el gobierno y la SEP federal.

Cedillo Ramírez, dijo que será hasta el mes de agosto del 2024 estará listo CU2, donde se recibirán a 3 mil 500 estudiantes de nuevo ingreso, por lo que igual se ampliará el número de unidades del Sistema de Transporte Universitario (STU) para dicha zona.

Cabe aclarar que, la académica no precisó aún cuántas unidades se destinarán para esta zona, ya que primero se hará un análisis de la cantidad de personas necesitarán trasladarse a este campus.

Finalmente, la también científica, destacó que hubo un problema con otra docente de la Facultad que presentó una denuncia en su contra ante la Abogada General de la BUAP, Miriam Olga Ponce Ramírez, quien la citó en su oficina para aclarar este asunto particular, pero no para rescindirla. ● ALMA MÉNDEZ



La presidencia de La Resurrección ya tiene alcalde suplente

Puebla, Pue. A fin de garantizar la gobernabilidad en la junta auxiliar de La Resurrección, el Honorable Cabildo del Ayuntamiento de Puebla aprobó que Delfino Juárez Pérez, suplente dentro de la planilla electa, tome protesta como Presidente Auxiliar Sustituto.

Los regidores tomaron esta determinación por mayoría de votos, toda vez que la persona titular de dicho cargo está impedida para ejercer sus funciones, y priorizaron la estabilidad social, así como la continuidad de las labores en esa demarcación. ● REDACCIÓN

Personal docente recibirá taller para fomentar la sana convivencia en escuelas de Puebla



Puebla, Pue.- Durante diciembre y enero, personal perteneciente a los niveles educativos de: preescolar, primaria, secundarias generales, técnicas, telesecundarias, educación especial, física, indígena y centros escolares, recibirán un taller denominado "La resolución de conflictos en nuestras escuelas de Educación Básica, un acercamiento a los materiales de apoyo del Programa Nacional de Convivencia Escolar", informó la Secretaría de Educación Pública (SEP).

La dependencia estatal, aseguró que dicho taller tiene como objetivo favorecer

ambientes de convivencia escolar pacífica e inclusiva en 11 mil 284 escuelas de Educación Básica en el estado, a través de la Dirección General de Gestión Escolar y Enfoque Territorial (DGGEyET), donde se capacitarán a jefes de sector, supervisores, Asesores Técnico-Pedagógicos (ATP), directivos, docentes y personal de apoyo de las escuelas públicas y privadas.

La SEP destacó que estas estrategias fueron diseñadas para trabajar en las aulas, donde utilizarán un cuadernillo, y fichas relacionadas con los siguientes temas: "Reconociéndome y reconociendo a

los demás"; "Manejo y atención de conflictos en el aula"; y "La gestión escolar y la cultura de paz".

Cabe mencionar que, los docentes replicarán los materiales y las estrategias de trabajo en las escuelas durante el ciclo escolar vigente, con la finalidad de reconocer las emociones de los alumnos como punto de partida, y con ello fortalecer las estrategias que les permitan promover el cuidado y respeto de sí mismos y a los demás; también, promoverán ambientes seguros, pacíficos y la cultura de paz, para una adecuada resolución de conflictos. ● ALMA MÉNDEZ

TODO LISTO PARA LA FERIA GUADALUPANA EN EL SEMINARIO PALAFOXIANO



Puebla, Pue. Del 8 al 12 de diciembre se llevará a cabo la 62 Feria Guadalupana, en el Seminario Mayor Palafoxiano, durante los días 10 y 12 de diciembre habrá Misa cada hora a partir de las 7 de la mañana y hasta las 8 de la noche en el Santuario Guadalupano y en la Capilla del Seminario Mayor.

Dentro de la Feria Guadalupana ofrece la "Expo vocacional" en la que se dan a conocer de manera divertida e interactiva los diversos estados de vida vocacional, los diferentes carismas de las congrega-

ciones y órdenes religiosas, así como a la vida sacerdotal y laical.

Cabe mencionar que dentro de dichas celebraciones habrá juegos mecánicos, espectáculos musicales, comida y antojitos a precios accesibles, artesanías, ropa y diversos productos de temporada en un horario feria 8, 9 y 10 de diciembre: 8 am a 11 pm 11 y 12 de diciembre: 7 am a 12 pm.

En cuanto a los espectáculos, se contará con la participación de los siguientes grupos musicales: Viernes 8 de diciembre: "La internacional orquesta Guayacán" Sá-

bado 9 de diciembre: "Grupo Infieles de Elí Sánchez" Domingo 10 de diciembre: "El grupo Colombia Niche" Lunes 11 de diciembre: "Adolescen's Orquesta" Martes 12 de diciembre: "La Sonora Dinamita".

Es importante señalar que esta feria tiene como principales apoyar a la formación de los futuros sacerdotes, donde se forman actualmente 63 Seminaristas, 30 en el Curso Introductorio, 150 en el Seminario Mayor, además de dos seminaristas estudiando en España, y tres en Roma, en total 248 seminaristas. ● ALMA MÉNDEZ



Dif municipal, entregó más de 7 mdp en aparatos funcionales para personas con discapacidad o movilidad reducida

Puebla, Pue. Brindar más y mejores herramientas que permitan que las y los poblados accedan a una mejor calidad de vida, es uno de los compromisos del Gobierno Municipal de Puebla -que preside Eduardo Rivera Pérez-, por lo que en lo que va de su administración, se han invertido siete millones 830 mil pesos -de recursos propios-, en la adquisición de aparatos funcionales para personas con alguna discapacidad o movilidad reducida.

Es así que, a través del Sistema Municipal DIF, encabezado por Liliana Ortiz Pérez, Presidenta Honoraria, se han entregado mil 559 aparatos en total, de los cuales han sido 598 sillas de ruedas, 523 aparatos auditivos, 225 bastones ortopé-

dicos, 125 andaderas ortopédicas, 83 muletas y cinco lentes.

Durante la cuarta entrega de aparatos funcionales a habitantes de la capital poblana, Liliana Ortiz Pérez, indicó que en Puebla existen 170 mil personas con alguna discapacidad, por lo que es de vital importancia voltear la mirada para brindarles atención y herramientas necesarias para su bienestar y así mejorar su estado de salud.

"Agradezco a las y los ciudadanos por el apoyo al pagar sus impuestos, estos aparatos que hoy benefician a 217 personas, se han adquirido únicamente con recurso del Ayuntamiento, no se ha recibido un sólo peso a nivel estatal y federal,

por lo que les invito a formar parte de los programas de atención a la salud con los que contamos: Médico Contigo, las Unidades Médicas Preventivas y la Estrategia de Intervención Integral para la Salud Mental, única en su tipo a nivel nacional", comentó.

Finalmente, Liliana Ortiz recalcó que a través del programa Médico Contigo, detectaron en las y los pacientes la necesidad de aparatos auditivos, por lo que de los siete millones 830 mil pesos, cuatro millones 150 mil se destinaron para la adquisición de dichos dispositivos y los tres millones 680 mil restantes fueron utilizados para la compra de aparatos funcionales. ● REDACCIÓN

"Destello de los Ángeles", el video mapping navideño en Palacio Municipal

Puebla, Pue. Se estrenó la proyección de video mapping navideño 'Destello de los Ángeles', en la fachada de Palacio Municipal, -sede del Ayuntamiento de Puebla que preside Eduardo Rivera Pérez-; un espectáculo de luces cuya función inaugural contó con la asistencia de la comunidad estudiantil --y sus familias-- de la Primaria Federal Matutina Nezahualcōyotl, de San Andrés Azumiatlá.

Hasta el 6 de enero, este show inmersivo presentado por el Instituto Municipal de Arte y Cultura, en conjunto con Traffic Light, podrá apreciarse todos los días de forma gratuita en diferentes funciones: 20:00, 20:30 y 21:00 horas. ● REDACCIÓN



PUEBLA REFORZARÁ LA SEGURIDAD CON PRESENCIA DE LA MARINA ARMADA DE MÉXICO



Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina presentó el Plan Estratégico Fuerza por Puebla, para generar acciones de prevención en todos los municipios del Estado.

Dijo que en esta estrategia se contará con la participación de la policía estatal preventiva, la Secretaría de Marina de México, la cual se divide en dos etapas.

Explicó que la primera etapa ya está en marcha, con patrullamientos conjuntos, y la segunda que se suma a la vigilancia con la Guardia Nacional, y la Secretaría de la Defensa Nacional, más los municipios.

"Lo basamos con la fuerza del Estado, lo hacemos de forma permanente con la Fiscalía General del Estado, con la Fiscalía General de la República, fortaleciendo a las fuerzas municipales, pero por supuesto pidiendo el apoyo el respaldo de nuestro ejército y la marina", dijo.

Aseguró que se reforzará la vigencia en la zona limítrofe con Tlaxcala, en la autopista México-Puebla, Veracruz, más los estados vecinos.

Comentó que actualmente hay coordinación con la Guardia Nacional, para hacer frente al robo en carreteras, que ha tenido un repunte en este año. ● SILVINO CUATE

Presentan Torneo de Fútbol 7 Infantil Inter CDC's para fomentar el deporte

Puebla, Pue. Se presentó el Torneo de Fútbol 7 Infantil Inter CDC's; encuentro organizado por la Secretaría de Bienestar y Participación Ciudadana que busca propiciar entre la niñez de Puebla capital la cohesión social e integración comunitaria, al tiempo de promover su activación física.

Dicho certamen se llevará a cabo del 03 al 05 de enero de 2024 y espera la participación de 42 equipos, ofreciendo a niñas y niños una oportunidad de mantenerse en movimiento y enfocados en actividades positivas, destacó en su presentación Matías Rivero Marines, Secretario de Bienestar y Participación Ciudadana.

Y es que se trata de un esfuerzo más por hacer de los Centros de Desarrollo Comunitario (CDC) un espacio de encuentro para las colonias y Juntas Auxiliares donde se ubican estos siete complejos; Solidaridad Nacional, San Sebastián de Aparicio, SNTE, San Ramón, Guadalupe Hidalgo, Santo Tomás Chautla y Tres Cruces.

Así, el Torneo de Fútbol 7 Infantil Inter CDC's estará dirigido a niños de 8 a 10 años y niñas de 8 a 11 años, por lo que Rivero Marines invitó a las madres y padres de familia a inscribir a sus hijos e hijas hasta el 15 de diciembre en el Centro más cercano, donde si bien el registro es gratuito, la cooperación entre equipos para el arbitraje es de 150 pesos por partido.

También encabezaron la presentación a este certamen Francisco Mota Quiroz, Director de Desarrollo Social y Educativo; y Karla Sánchez Mora, Coordinadora de los Centros de Desarrollo Comunitario. ● REDACCIÓN





Siguen los contagios de Dengue en Puebla, el Covid-19 perdió fuerza

Puebla, Pue. Este fin de semana, la Secretaría de Salud registró 11 casos de dengue, con ello el número de acumulados es de 3 mil 067.

La titular de la dependencia, Araceli Soria Córdoba dio a conocer que, en las últimas 24 horas, no hubo nuevas defunciones, continúa en seis el número acumulado, y hay una persona hospitalizada por la enfermedad.

Sobre al reporte epidemiológico del SARS-CoV-2 en la entidad, la secretaria comentó que, en las últimas 24 horas, no hubo contagios ni defunciones.

Además, al corte del 03 de diciembre, hay una persona hospitalizada por la Covid-19 y existen dos casos activos distribuidos en el municipio de Puebla. ● SILVINO CUATE

No viene AMLO al informe de Sergio Céspedes, será el 14 de diciembre

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina anunció que el próximo jueves 14 de diciembre rendirá su primer informe de labores, el evento será a las 12 del día en el Auditorio Metropolitano.

El mandatario poblano comentó que el primer informe será en la sede del Poder Legislativo a las 09:30 horas de la mañana, donde será cuestionado por los legisladores.

El gobernador comentó que, para el evento público habrá empresarios, funcionarios del gobierno federal, y un representante del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien le informó que por motivos de agenda no podrá asistir.

"Desafortunadamente no viene el señor presidente, ayer pude hablar con él y por motivos de agenda no estará, será un funcionario de alto nivel, lo entiendo perfectamente bien son tiempos muy complicados por las fechas, pero desde aquí nuestro agradecimiento siempre a su comprensión, sé que hizo el mayor de los esfuerzos y ya habrá otra ocasión que venga", expresó.

Dijo que pidió una audiencia con López Obrador, para poder llevarle el informe y presentarlo de manera personal, a fin de darle a conocer el trabajo que se ha hecho durante el primer año de su gestión.

Recordemos que Céspedes Peregrina llegó al cargo el 15 de diciembre, tras el fallecimiento de Miguel Barbosa Huerta dos días antes.

● SILVINO CUATE

345 incendios acabaron con 9 mil 622 hectáreas de áreas verdes en Puebla, 2024 será peor



Puebla, Pue. Por el cambio climático, en 2024 en Puebla se tienen pronosticadas olas de calor, que podrían propiciar un incremento en los incendios forestales, según lo dio a conocer la secretaria de Medio Ambiente, Desarrollo Sustentable y Ordenamiento Territorial, Beatriz Manrique Guevara, quien informó que en este año se han contabilizado 9 mil 622 hectáreas efectuadas por 345 incendios.

"Hay una afectación mayor de hectáreas, sobre todo por los dos incendios más grandes, de Zacatlán y Atzitzintla, ambos donde estuvo el gobernador", refirió.

Agregó que desde Centro Estatal del Manejo de Fuego se comprobó un incremento, y los municipios con mayor incidencia son:

**TLACHICHUCA
TEPATLAXCO DE HIDALGO
SAN NICOLÁS DE LOS RANCHOS
ZACATLÁN**

Sin embargo, los municipios con mayor superficie efectuada fueron Zacatlán, San Nicolás de los Ranchos, Tianguismanalco, y Tulcingo, las causas siguen siendo quemaduras agrícolas e incendios intencionales.

"2023 será el año más caliente desde que se tiene registro en la historia de este planeta, esto nos habla del calentamiento

global como una realidad, y los impactos que ha tenido en la naturaleza", dijo.

Aseguró que como parte de las acciones en favor del medio ambiente, en 2023 se han reforestado 2 millones 406 mil 330 plantas para una superficie de 2 mil 406 hectáreas en 74 municipios; además está en proceso para certificar 2 Áreas Destinadas.

Sumado a esto, se implementa el Programa de Manejo del Fuego, donde a través del Centro Estatal de Manejo del Fuego se detectan, controlan y combaten los incendios que se presentan en las zonas forestales del estado de Puebla.

● SILVINO CUATE

ARRANCÓ OPERATIVO INVIERNO SEGURO Y SEGURIDAD Y PROTECCIÓN A PEREGRINACIONES



Puebla, Pue. Al iniciar la temporada de peregrinación a la Basílica de Guadalupe, Andrés Villegas subsecretario de Gobernación Estatal, anunció que habrá acompañamiento a los contingentes, para garantizar su llegada.

El funcionario estatal comentó que se pondrá en marcha el operativo Seguri-

dad y Protección a Peregrinaciones, el cual estará habilitado en las principales rutas de trayecto, esto del 5 al 13 de diciembre y 12 de febrero del 2024.

Comentó que para esta iniciativa se contempla a los municipios, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla, Guardia Nacional, Caminos y Puen-

tes Federales (CAPUFE), con el objetivo de definir medidas preventivas, y servicios médicos en determinados puntos.

Asimismo, presentó el programa Invierno Seguro 2023-2024, que está enfocado en realizar acciones de prevención y de coordinación, ante la temporada, ya que, se tiene pronosticado 56 frentes fríos, de los cuales en el Estado han presentado 13.

Dijo que los meses más fríos serán diciembre y enero, por ello, para mitigar los riesgos se pondrá en marcha el programa Dormitorio Seguro, donde se habilitarán refugios temporales, para la atención de personas vulnerables, o en situaciones de calle, dicha iniciativa estará en 65 municipios de la Sierra Norte, Nororiental, la Región de Izta-popo, y Valle Central.

Pidió a todos los elementos de Protección Civil Municipal realizar una supervisión permanente en las demarcaciones correspondientes, para brindar apoyo a las personas que no necesiten.

● SILVINO CUATE



El INE fiscalizará espacios rentados para promoción política, candidatos no podrán contratar: Ignacio Mier

Puebla, Pue. El precandidato único a la primera fórmula al Senado de la República, Ignacio Mier Velazco advirtió que todas las empresas que quieren rentar sus espacios de espectáculos para el manejo de una imagen política deberán estar registradas ante el Instituto Nacional Electoral (INE) de lo contrario, tendrán que sujetarse a sanciones.

Detalló que a partir de que inició el pasado 3 de noviembre el Proceso Electoral Concurrente 2023-2024 el INE tiene facultades para poder requerir directamente a la empresa anunciante como a quien se anuncia en este espectáculo.

“El INE ya tiene atribuciones legales para poder requerir directamente tanto al anunciante o a quien lo anuncia o a través de quien se anuncia, (...) ya tienen una obligación legal ante el INE y deben estar registrados como proveedor”.

Ignacio Mier aclaró que en el caso del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), sus aspirantes, precandidatos, o candidatos a partir de que inicie el periodo de campaña no podrá hacer la contratación directa de espectáculos, dijo que “están impedidos”.

En su caso en particular, Ignacio Mier indicó que si en algún momento dentro del proceso normal de campaña determina hacer uso de algún tipo de publicidad como este entonces Jacinto Herrena Serrallonga como titular del área de Coordinación Jurídica se hará cargo de hacer la notificación directamente al INE y el área de Fiscalización del mismo. ● AURELIA NAVARRO

En la capital no hay justificación para permitir la inseguridad, atajó Sergio Salomón Céspedes



Puebla, Pue. Tras el enfrentamiento del personal de Vía Pública contra los payasos del zócalo Puebla, el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina pidió al Ayuntamiento de Eduardo Rivera Pérez, no deslindarse de sus responsabilidades y asumirlas.

El titular del Poder Ejecutivo criticó que los hechos se hayan registrado a plena luz del día, sin que el Ayuntamiento haya tenido una intervención oportuna, para garantizar la seguridad de los turistas.

“No puede ser que en Puebla Capital los sucesos pasen a plena luz del día, eso no puede suceder”, dijo.

Dijo que hay Ayuntamientos que pueden estar rebasados en temas de seguridad, sin embargo, la ciudad de Puebla, no tiene esa justificación, porque ha recibido apoyo del Estado en reiteradas ocasiones.

“He dicho que no se vale lavarse las manos, si nos manchamos la conciencia, entiendo que pudieras estar rebasados ciertos municipios, pero no la capital”, mencionó.

Enfatizó que el gobierno estatal tiene la disposición de coadyuvar en las estrategias de seguridad, sin embargo, los Ayuntamientos son los primeros responsables de la tranquilidad a las familias poblanas.

“Nosotros no queremos minimizar las cosas, vemos que hay situaciones que se han dado, y que asumimos nuestra responsabilidad desde los diferentes niveles de gobierno, federal, estatal. Pero en los municipales y en el caso estricto de Puebla no podemos echarnos la pelotita unos y otros, tenemos que asumir la responsabilidad, todos”, acotó.

Recordemos que los hechos ocurrie-

ron la noche del domingo 4 de diciembre, frente a la taquería, Oriental, donde personas del Ayuntamiento y los payasos se enfrentaron con palos, causando temor a los comensales.

De acuerdo con el comunicado del gobierno de la ciudad, el personal de Vía Pública atendió en el lugar solicitudes ciudadanas, que derivaron en tres exhortos en donde solicitó al grupo de payasos bajar el volumen de sus bocinas, ya que causaban molestias.

Sin embargo, al ser caso omiso, se llevaron una bocina y los aditamentos de los payasos, lo que causó molestia, desatando una pelea frente a los establecimientos del portal para agredirse mutuamente. Por lo anterior, una persona resultó lesionada y que fue atendida por personal de Protección Civil. ● SILVINO CUATE

MORENA ME CERRARÁ EL PASO PARA NO PARTICIPAR EN EL 2024, DICE JOSÉ JUAN



Puebla, Pue. El ex diputado local, José Juan Espinosa Torres reconoció que le interesa participar en los comicios del 2024, pero acusó que difícilmente el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ligado al barbosismo lo deje pasar como candidato porque el “monopolio de partidos” aún se impone a nivel local.

Reconoció que ha tenido pláticas con partidos locales como el Partido de la Revolución Democrática (PRD), y en lo nacional con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), sin que ninguno de los dos hayan hecho un ofrecimiento formal sobre alguna candidatura.

Incluso, José Juan Espinosa precisó que ha dialogado exclusivamente con la secretaria general de Morena Citlalli Hernández,

no así con la dirigencia estatal del partido guinda, situación que atribuye a qué aún está muy “atrincherado el barbosismo” y por ello algunos perfiles están siendo excluidos aún cuando son de izquierda.

José Juan Espinosa admitió que no tiene fácil el camino para obtener una candidatura en los partidos locales de izquierda, porque Morena no se está abriendo a quienes han sido críticos de la administración estatal del ex gobernador Luis Miguel Barbosa.

“Sí hay diálogo porque hay experiencia, pero no depende de mí, el monopolio de los partidos políticos es el que define, si invita a o no a un servidor a participar y hasta ahorita no he recibido una invitación formal a participar”, cerró

CRITICÓ A LA IZQUIERDA POR HABER ENTREGADO AL PRI EL GOBIERNO

Espinosa Torres criticó que morenistas descalifiquen la llegada de priistas como Pepe Chedraui a las candidaturas para el 2024 cuando fue la propia izquierda la que puso la antesala de ese escenario po-

litico-electoral que ahora se está definiendo para los comicios del 2024.

El ex edil de Cholula, precisó que desde que Puebla perdió a su primera gobernadora del Partido Acción Nacional (PAN), Martha Erika Alonso se le entregó el mando al priista Guillermo Pacheco Pulido para la administración interina, dándose la propia izquierda un “balazo en el pie”.

Por ello ahora, los priistas tienen preferencia en los procesos internos de Morena, de tal forma que en la actualidad para el 2024 la izquierda está totalmente “desdibujada”, y reitero que serán ex priistas las que encabezen las futuras candidaturas.

“Nos equivocamos en ese momento, y vimos que haber actuado de forma inmediata y no crear e inventar la figura de encargado de despacho y tardaremos un mes, donde la dirigencia nacional de Morena y el candidato perdedor Luis Miguel Barbosa nos obligaron y presionaron, y amenazaron a que teníamos que entregar la gubernatura interina al priista con mayor carrera que simboliza el viejo PRI, Pacheco Pulido”. ● AURELIA NAVARRO

Promociones del mes

Contrata en paquete y ahorra más!

100 Megas con izzitv HD

7100 minutos, 20 de ellos en 4K

+ VIX+

De \$260 a solo \$560 al mes



Frente Amplio aún no entrega alcaldía de Puebla a Mario Riestra: Camarillo Medina

Puebla, Pue.- El líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Néstor Camarillo Medina confirmó que, para los comicios de 2024, la candidatura a la alcaldía de Puebla capital no ha sido entregada al panista Mario Riestra Piña.

Por el contrario, afirmó que este espacio al ser uno de los más importantes sigue en negociaciones con el Partido Acción Nacional (PAN), esto luego de la primera reunión que se dio entre el priista y panista el pasado 29 de noviembre.

Néstor Camarillo reconoció que existe un acercamiento claro entre ambas fuerzas políticas, pero hasta que no haya un acuerdo definitivo escrito en papel, y formalizado ante los órganos electorales, no se "puede cantar alguna candidatura".

El priista adelantó que esta semana habrá otro diálogo con esta fuerza política para ir definiendo perfiles, incluso reiteró que dentro de estos acercamientos el Frente Amplio Por Puebla mantiene el interés de sumar a esta alianza al partido Pacto Social del Integración (PSI).

Sostuvo que es un partido que puede aportar más de 100 mil votos, pero al final será la senadora Nadia Navarro Acevedo y su padre el dirigente estatal del PSI, Carlos Navarro los que decidan si se suman al Frente Amplio Por Puebla.

Del resto de las posiciones, el priista reconoció que al no encabezar el PRI una de las candidaturas importantes como la gubernatura y la alcaldía de Puebla capital, lo que se busca es tener presencia en la mayor parte de los espacios que corresponden a regidores.

Aclaró que el PRI no está buscando cargos, pero una vez que se lleve a los comicios de 2024 y se logre ganar la alcaldía entonces el tricolor buscará que se respeten los acuerdos para ir poniendo perfiles en algunas carteras.

"Estamos en ese acuerdo, todo puede pasar, hasta que no presentemos un documento firme del INE de intención sobre candidatura en común, habrá que esperar. Vamos a ver qué lugar le dan a nuestro partido y de ahí vamos a responder".

Para el caso de las diputaciones, Néstor Camarillo precisó que contempla obtener por lo menos 13 posiciones. En el Senado de la República, al PRI se le quedará la primera fórmula, más 7 distritos federales.

● AURELIA NAVARRO

No difundan una unidad ficticia dentro de Morena, mejor promuevan piso parejo: Carvajal

Puebla, Pue. El aspirante a la candidatura a la alcaldía de Puebla capital, Alejandro Carvajal Hidalgo hizo un llamado directo a la dirigente estatal del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Olga Lucía Romero Garci-Crespo para que promueva "piso parejo" en el proceso interno que se desahogará hasta marzo del 2024.

Pidió al resto de los aspirantes a dejar de lado los mensajes de "unidad ficticia" y hacer como él, mostrar siempre su postura clara para que el partido Morena lance a quien sea el más competitivo y se comprometió a ser factor de unidad siempre y cuando haya piso parejo y equilibrios desde la dirigencia estatal del partido guinda.

Rechazó así cualquier hipótesis que lo vincule con algún interés de romper la unidad entre los aspirantes de Morena, por el contrario, Carvajal Hidalgo pidió que no se desestime su figura y la fuerza política que él tiene para ganar primero, la elección interna y segundo, las votaciones del 2 de junio para recuperar la capital del estado.

Destacó que siempre ha sido competitivo y por ello pide piso parejo para todos los aspirantes, además tachó de un error que muchas de las voces afirman que la candidatura ya está pactada cuando no es así, "no hay nada decidido, ya que las reglas de la Comisión Nacional de Encuestas determinó que sea el 3 de enero



cuando se sepa quienes pasan como finalistas, y en marzo de quien habrá ganado la candidatura.

"Vamos a lograr el triunfo con todos los actores del municipio y diputados locales y federales y como siempre lo hemos hecho, sin exclusión de nadie. Se está dando la lucha por la dignidad y hacer una política diferente que parece que absorbe a este movimiento", dijo.

Adelantó que en caso de verse favorecido y ocupar la silla del Ayuntamiento de Puebla aplicaría el actuar del presidente Andrés Manuel López Obrador de bajarse el salario al 50 por ciento, para demostrar que si se puede trabajar con una verda-

dera austeridad.

Pero además trabajaría en impulsar programas de obras públicas y aspectos ecológicos como el cuidado del agua para el municipio de Puebla, para que en esas colonias pobres se deje de hacer llegar el agua con un rezago importante y evidente clasismo.

Para cerrar, Carvajal Hidalgo dijo que es el perfil más competitivo de la capital, el mejor posicionado y lo mejor de todo es que no tiene "negativos" y ninguna investigación, deuda alimenticia o averiguación previa "nada que se me pueda acusar, esas son mis dos cartas fuertes". ● AURELIA NAVARRO

REPORTAN PINCHALLANTAS EN LA MÉXICO-PUEBLA A LA ALTURA DE MOYOTZINGO

San Martín Texmelucan, Pue.- Automovilistas que circulan por la México-Puebla, alertaron sobre la presencia de sujetos que colocan pinchallantas para atracar a quienes circulan a la altura de Santa María Moyotzingo, en Texmelucan.

Por lo que se espera que, tras la denuncia, las autoridades vigilen esta vialidad y realicen más rondines para evitar que los conductores sean presas de la delincuencia que opera en la zona.

Asimismo, demandaron la presencia de la Guardia Nacional y la misma Policía Estatal, pues el último incidente ocurrió la madrugada del lunes, que generó que un vecino en San Francisco Tepeyecac huyera, sin embargo, los delincuentes se ocultaron hasta que se víctima se detuviera.

A TRAVÉS DE REDES, LA VÍCTIMA ALERTÓ A LOS CONDUCTORES:

"Solo para decirle que tengan PRECAUCIÓN, a la altura de Moyotzingo por la pista, veníamos de Puebla el fin de semana, aproximadamente a las 3:00 am, pasamos esa zona notando tres sujetos, que se ocultaban, metros más adelante una llanta trasera de nuestro auto empezó a bajarse, mi esposo no dudo y no paro, él se siguió y logramos llegar a casa con la



llanta casi desecha. Mi esposo me dijo, prefiero perder una llanta un rin, pero no darles gusto a estos malandros".

Las víctimas señalaron que, los amantes

de lo ajeno colocan clavos, vidrios o tornillos para pinchar las llantas de los automovilistas y así obligarlos a detenerse y despojarlos de sus pertenencias. ● REDACCIÓN

Un menor de edad contagiado de dengue en Atlixco

Atlixco, Pue. En Atlixco y a pesar de que las autoridades no lo han dado a conocer, ya existen casos de Dengue en el municipio, este es el caso de un menor de edad.

Actualmente está en tratamiento por la picadura del mosquito, y aunque no ha pasado a mayores, el menor se encuentra recuperándose en su domicilio.

Aún se desconoce si la picadura fue en la escuela o en su domicilio.

● PAOLA AROCHE



Linchan a ladrón de Tehuacán; atracó un negocio y amenazó al encargado

Tehuacán, Pue.- Marco Antonio "N" de 25 años murió en los separos de Seguridad Pública de Tehuacán, luego de recibir tremenda golpiza por parte de los habitantes de la colonia Ignacio Zaragoza, cuando atracó un negocio y amenazó de muerte al encargado con un arma blanca.

Tras solicitar apoyo, los vecinos se juntaron y enfrentaron al sujeto, empezando a golpearlo e hicieron justicia por mano propia, posteriormente, arribaron elementos de la Policía Municipal, quienes rescataron al sujeto que ya había sido golpeado.

Posteriormente, el sujeto fue atendido por el médico legista. El sujeto fue identificado como Marco Antonio "N", quien dijo que se sentía mal y cuando llegaron los paramédicos, solo confirmaron que ya no tenía signos vitales y fue declarado por muerto. ● LUZ MARIA ZAYAS



Vecinos de Cuautlancingo exigen seguridad, hay asaltos y robos a cualquier hora del día



Cuautlancingo, Pue. Un grupo de habitantes de La Trinidad Chautenco, La Trinidad Sanctorum, Reserva Quetzalcoatl, San Lorenzo Almecatla, San Cristóbal Tulcingo y Villas de San Jacinto se manifestaron este domingo frente al Complejo de Seguridad del municipio de Cuautlancingo.

Ahí en las instalaciones, vecinos y habitantes de colonias y juntas auxiliares demandaron mayor seguridad pública en todo el municipio debido a la alta inseguridad que padecen como son:

- ASALTOS
- DESAPARICIÓN DE MENORES
- ROBO A CASA HABITACIÓN
- ROBO DE AUTOPARTES
- ASALTO A NEGOCIOS

Entre otros delitos, que a decir de los habitantes suceden a cualquier hora en juntas auxiliares y la cabecera municipal.

EXHORTO A DIRECTIVOS ESCOLARES

Por otra parte, sobre el conflicto que viven los residentes de la Reserva Territorial Quetzalcóatl por la construcción de un Centro Penitenciario para Menores Infractores, la Unión de Padres de Familia de esta zona exhortaron a los directivos de los planteles escolares de Zavaleta, Cholula, Momoxpan y Cuautlancingo se unan al rechazo de imponer de manera arbitraria la construcción de un penal en un área verde considerada parte de los campos Xelhua, debido a que la seguridad de to-

das las familias que habitan esta zona se pondría en riesgo.

Hay que recordar que el pasado 30 de noviembre vecinos de esta lugar manifestaron una serie de anomalías cometidas por el presidente municipal Filomeno Sarmiento en esta zona del municipio, incluso dieron a conocer que se solicitaría ante las instancias pertinentes una investigación contra el edil y eventualmente su renuncia al cargo.

Asimismo, en aquella ocasión revelaron las inconsistencias, falta de información y transparencia en la obra que se construye con el aparente nombre de Casa del Adolescente cuando no lo es así.

● REDACCIÓN

VINCULAN A POLICÍAS POR AYUDAR A ESCAPAR A UN REO ACUSADO DE HOMICIDIO



La Fiscalía General del Estado de Puebla obtuvo la vinculación a proceso de Luis Donaldo N., Blanca Arely N. y Aurelio N., por evasión de presos, y contra Noe N. y Héctor Harim N., por delitos cometidos en la Procuración y Administración de Justicia y en otros ramos del Poder Público.

El 13 de noviembre de 2023, durante

audiencia de revisión de medida cautelar del imputado Luis Donaldo N., quien estaba en prisión preventiva oficiosa por el delito de homicidio calificado, la autoridad judicial determinó modificar la medida por resguardo domiciliario bajo vigilancia permanente.

Al concluir la audiencia, Luis Donaldo

N., salió de Casa de Justicia dándose a la fuga, presuntamente procurando su huida y auxilio, los elementos de la policía procesal Blanca Arely N. y Aurelio N., así como sus abogados particulares, Noe N. y Héctor Harim N.

Las cinco personas fueron detenidas por agentes investigadores y puestas a disposición. El 15 de noviembre, la Fiscalía de Puebla ejerció acción penal en su contra y al día siguiente durante audiencia, formuló imputación, expuso datos de prueba y obtuvo la vinculación a proceso de Noe N. y Héctor Harim N., por delitos cometidos en la Procuración y Administración de Justicia y en otros ramos del Poder Público, y contra Luis Donaldo N., por evasión de presos. A todas las personas, la autoridad judicial les impuso como medida cautelar, prisión preventiva justificada.

El 21 de noviembre también fueron vinculados a proceso los policías procesales, Blanca Arely N. y Aurelio N. por evasión de presos, imponiéndoles diversas medidas cautelares. ● REDACCIÓN



Exigen castigo a conductor de Uber que atropelló intencionalmente a un perro en Puebla

Lamentablemente, los casos de maltrato animal en Puebla no cesan, prueba de ello es el caso de un Uber que atropelló a propósito a un perro en la calle.

La denuncia fue realizada a través de X por la usuaria @RomisRosgal, quien señala que este acto violento sucedió afuera de su vivienda, por lo que quiso exhibir al responsable.

Aunque no se especifica en qué colonia de Puebla ocurrió esto, de acuerdo con la publicación, fue de manera intencional que el conductor de Uber atropelló al perro.

Los hechos sucedieron el día de ayer, alrededor de las 21:00 horas, según la cámara de seguridad que captó el momento exacto cuando el chófer arrolló al animal.

LOS PROS Y CONTRAS DE LOS AUTOS SIN CONDUCTOR

Afortunadamente, la denunciante compartió en sus redes sociales este clip y con ello las fotografías del trabajador de Uber que asesinó al perro.

De esta manera, con enojo exigió a las autoridades y a la empresa de transportes particulares un castigo para el responsable. Ya que claramente se observa como el conductor volanteo su automóvil para atropellar al perrito.

Las imágenes compartidas muestran que el culpable manejaba un Nissan Versa con placas TTP965B y según la aplicación, su nombre es Jovanni.

Usuarios en redes sociales exigen justicia por el can atropellado en Puebla

Cómo era de esperarse, varias personas comenzaron a comentar y pedir un castigo para Jovanni, el conductor de Uber que atropelló al perro en Puebla. Incluso solicitaron a Uber México y a la Fiscalía de Puebla una respuesta.

En esa misma publicación, se informó que el lomito había perdido vida, motivo por que el enojo de los internautas aumentó. Cabe mencionar que varios colectivos ofrecieron su ayuda para que la joven que difundió el video proceda de manera legal contra el conductor de la mencionada plataforma.

Sin embargo, hasta el momento no se cuenta con respuesta de las autoridades, pero el post ya cuenta con aproximadamente 16 mil visualizaciones. Entre los comentarios, destaca uno que menciona "Puebla neta, ya basta tengan cerebro", esto porque durante el 2023 han sucedido múltiples casos de maltrato animal.

De acuerdo con un recuento que hizo Periódico Central, tan solo hasta julio de este año, se contabilizaban seis casos virales de violencia en animales en nuestra ciudad.

Tristemente, sobresalían denuncias de zoofilia, abandono y maltrato. Así que, si eres testigo de un acto violento contra cualquier animal, denuncia al (222) 273 6899. Con información de Sin Embargo y Periódico Central. ● REDACCIÓN

Acatlán, Tehuacán y Atlixco, esperan recibir a Claudia Sheinbaum en esta semana



Puebla, Pue. El virtual candidato a la gubernatura, Alejandro Armenta Mier anunció que la precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum Pardo estará en Puebla por tres días, a partir del miércoles 6, 7 hasta el viernes 8 de diciembre.

De acuerdo a la agenda de la precandidata de Morena estará en las regiones de Acatlán de Osorio, Tehuacán y Atlixco, siendo está la última región.

Para esto, Alejandro Armenta confirmó que estará solicitando licencia al Senado de la República para poder acompañar

a la morenista sin desatender las tareas que le corresponden.

"Voy a estar el martes en el Senado, he pedido permiso sin goce de sueldo para que no haya problemas y pueda acudir a las sesiones de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo", citó.

MARINA EN PUEBLA, UN LOGRO DEL GOBERNADOR

Alejandro Armenta Mier convocó a los 217 alcaldes, incluido Puebla capital a trabajar para mejorar la seguridad, esto a partir

de que el Gobierno del Estado confirmó la llegada de la Marina al estado de Puebla.

Señaló que la seguridad es una tarea donde todos deben colaborar sin importar la representación política que se tenga al frente como gobiernos en casa una de las demarcaciones.

"Sergio Salomón, hoy está la Marina en Puebla gracias a la actitud de alto grado del gobernador para generar seguridad para todos. Es un gran logro que el gobernador esté dando a conocer obras trascendentes", destacó. ● AURELIA NAVARRO



ZONGOZOTLA ESTARÁ DE FIESTA CON LA FERIA DEL CAFÉ

Puebla, Pue. Del 6 al 10 de diciembre se realizará la Feria del café en el municipio de Zongozotla 2023, donde habrá 8 marcas participantes, entre ellas el café Esdras, marca que ganó como el mejor café de Puebla, informó el presidente municipal Zeth Lima Barrientos.

Lima Barrientos dijo que para esta edición de la feria habrá foros, barismo, expo-

sición de maquinaria, talleres de café, capacitación y producción de café, procesos de herbicidas, nutrición, especialidades y variedades de café, cultivo del café, presencia de productores, gastronomía, danza, grupos musicales, artesanías y más.

El baile de Feria se llevará a cabo el 9 de diciembre con la presencia de Jorge Domínguez y su Grupo Super Class y al-

calde La Sonora.

La Gran Cabalgata también se realizará el mismo sábado 9 de diciembre. Los días 1 y 2 de diciembre tendrá lugar el sensacional derby de gallos.

Para mayor información en la programación, se podrá consultar el Facebook del municipio Ayuntamiento de Zongozotla. ● ALMA MÉNDEZ

La violencia de género está lejos de ser erradicada del **MUNDO**

LAS MUJERES IDENTIFICAN LOS DISTINTOS TIPOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO; SIN EMBARGO, SE HAN NORMALIZADO PORQUE SE VIVE EN UN CONTEXTO PATRIARCAL.

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

La violencia de género —contra las mujeres y las niñas— es la violación de los derechos humanos más extendida de todo el mundo, indica la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Se estima que 736 millones de mujeres en el mundo —casi una de cada tres— han sufrido violencia física o sexual por parte de la pareja, violencia sexual fuera de la pareja, o ambas formas, al menos una vez en su vida.

Asimismo, más de cuatro de cada cinco mujeres y niñas (86 por ciento) viven en países sin una sólida protección legal o que no disponen fácilmente de los datos.

Ningún país está cerca de erradicar la violencia infligida por la pareja. Pese a la dimensión del problema y a estas tendencias preocupantes, los compromisos económicos para prevenir la violencia siguen siendo limitados.

En consonancia con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, resulta fundamental invertir en la prevención de la violencia contra las mujeres y las niñas para lograr la igualdad de género de aquí a 2030, recomienda la ONU.

VIVIR EN UN CONTEXTO PATRIARCAL

“Más que hablar de violencia de género debemos hablar de violencia machista. Conceptualizar es politizar. Por ello hablamos de violencia patriarcal, que es aquella que surge cuando se agrede a una mujer de manera física, psicológica, económica, estética y simbólicamente”, dice en entrevista Andrea Gómez, terapeuta psicocorporal, facilitadora de círculos de mujeres y fundadora de Luna Escuela de Pensamiento feminista.

“Y es bueno que hayan estas categorías o descripciones de la violencia porque mientras menos las haya no se visibilizan y lo que no se nombra no existe”, añade.

Gómez asegura que todas las mujeres identifican los distintos tipos de violencia; sin embargo, se han normalizado porque se vive en un contexto patriarcal: “Muchas veces se permite la violencia por miedo al agresor porque la violencia que viven es la más fuerte, la que se padece dentro de casa”.

LA VIOLENCIA DE GÉNERO SUME A LAS MUJERES EN EL SILENCIO

Se sabe que la violencia sexual es ejercida por familiares y, por ello, en la mayoría de los casos esto compromete a las mujeres y las introduce en un silencio obligado. Además, según indica Andrea Gómez, se suma que fuera de casa hay un contexto de más de 90 por ciento de impunidad:

“No hay un Estado que defienda ni que aporte acciones políticas contra la violencia que padecen las mujeres pese a que es un país feminicida, donde se estima que aproximadamente se cometen entre 21 y 23 feminicidios al día”.

De acuerdo con un nuevo informe del Observatorio de Igualdad de Género de América Latina y el Caribe, al menos 4,050 mujeres fueron víctimas de feminicidio en América Latina y el Caribe en 2022, lo que significa que cada dos horas una mujer murió de manera violenta por razones de género en la región.

DENUNCIAR Y CREAR CONCIENCIA

El 25 de noviembre de 1960, las hermanas Mirabal fueron brutalmente asesinadas por ser mujeres y activistas.

Su único crimen fue haber luchado por sus derechos contra el dictador dominicano Rafael Leónidas Trujillo (1930-1961). En 1993, la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó la Resolución 48/104 para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

La resolución define este tipo de violencia como “todo acto de violencia basado en la pertenencia al sexo femenino que tenga o pueda tener como resultado un daño o sufrimiento físico, sexual o psicológico. Así como las amenazas de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de la libertad, tanto si se producen en la vida pública como en la vida privada”.

En consecuencia, para respaldar esta decisión, en 1999 la Asamblea General proclamó el 25 de noviembre como el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer.

Los datos revelan que más de 70 por ciento de las víctimas de feminicidio en 2022 tenían entre 15 y 44 años. En tanto, 4 por ciento tenía menos de 15 años y 8 por ciento tenía de 60 años en adelante.

De acuerdo con la terapeuta, la denuncia es uno de los caminos para combatir la violencia de género. A través de esta también se crea conciencia sobre la problemática ante la ciudadanía y las mismas autoridades.

La ONU indica que al menos 162 países han aprobado leyes sobre la violencia doméstica. A su vez, 147 cuentan con legislación sobre el acoso sexual en el lugar de trabajo.

Sin embargo, en los países en los que existen leyes de este tipo eso no significa que estas se ajusten siempre a las normas y recomendaciones internacionales, ni que se apliquen y hagan cumplir. **N**

Luis Orozco dejó la gubernatura interina para que Samuel García reasuma funciones como gobernador constitucional de Nuevo León, esto luego de que García decidió no tomar licencia a su cargo y abandonar sus aspiraciones presidenciales para las elecciones 2024.

Mauro Guerra, presidente del Congreso de Nuevo León, confirmó que tras un diálogo y llegar a un acuerdo con Luis Orozco, "el gobernador interino ha decidido hacerse a un lado con el fin de que se pueda proceder con el regreso de Samuel García".

"Como es de todos público, hemos recibido la intención de Samuel García de asumir sus labores como gobernador y para darle certeza a esta crisis de ingobernabilidad que nos llevó, estamos haciendo un frente común para trabajar para Nuevo León", dijo Guerra.

Con esto, el Congreso local admitió a trámite tanto la renuncia de Luis Orozco como gobernador interino, como la notificación de Samuel que no tomó licencia.

El legislador acusó a García y otros funcionarios estatales de realizar actos para obstaculizar las labores de Orozco como interino, pese a que su nombramiento fue "legítimo" y reconocido por autoridades judiciales como la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

ANUNCIO DE MAURO GUERRA SOBRE LUIS OROZCO

Luis Orozco describe obstáculos para ejercer cargo de gobernador interino

En conferencia de prensa, Luis Orozco confirmó la renuncia a ser gobernador interino pues dijo que desde que debía asumir, el primer minuto del 2 de diciembre, hubo obstáculos para ejercer sus funciones.

"Encontré un edificio cerrado y no pude entablar diálogo con el gobernador con licencia por eso he decidido, en ánimo de garantizar la paz y la gobernabilidad en este estado, hacerme a un lado y renunciar a ser el gobernador interino de Nuevo León".

Dijo que en ningún momento se le proporcionó recursos para el cargo y que a pesar de la transmisión de órdenes, la Fuerza Civil le negó la entrada a sus instalaciones.

Orozco también dijo que durante el fin de semana visitó tres municipios, donde pudo constatar "las condiciones de abandono, desatención, pobreza", en que viven sus comunidades.

Samuel García dice que le comunicó a Luis Orozco que "no hay tal gobernador interino"

Antes del anuncio del presidente de la mesa directiva del Congreso de Nuevo León, Luis Orozco sostuvo en entrevista que él era el gobernador interino de Nuevo León; mientras que Samuel García aseguró que ya se había comunicado para informarle que no usó su licencia y por lo tanto "no había interino".

A través de su cuenta de Instagram,



Luis Orozco deja la gubernatura interina para que Samuel García reasuma funciones como gobernador de Nuevo León

EL CONGRESO DE NUEVO LEÓN INFORMÓ QUE ACEPTAN LAS INTENCIONES DE SAMUEL GARCÍA DE VOLVER A SUS FUNCIONES COMO GOBERNADOR Y QUE LLEGARON A UN ACUERDO CON LUIS OROZCO PARA QUE “SE HICIERA A UN LADO” Y DEJARA DE SER EL GOBERNADOR INTERINO.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Samuel García dijo que desde el sábado 2 de diciembre reasumió sus funciones como gobernador de Nuevo León y que está en comunicación con Luis Orozco.

“Nunca me fui, decidí no usar la licencia, al no usarla reasumí mis funciones desde el sábado a primera hora (...) Estoy en comunicación con Luis Orozco, ya le hice ver que reasumí funciones, no use la licencia y por lo tanto no hay tal gobernador interino, es clarísimo que la licencia es un derecho que puedes usar o no usar y por lo tanto, al no haberla usado, soy el gobernador constitucional de Nuevo León”, dijo Samuel.

Agregó que este mismo día se aclarará toda la situación en la entidad, mientras que sigue encabezando eventos como titular del Ejecutivo estatal.

Orozco había dicho que aunque García anunció su regreso como gobernador, es la Suprema Corte la autoridad que reconoció su nombramiento como gobernador interino:

“(Hay) una suspensión bastante clara para que cualquier autoridad –cualquiera, no hizo distinción ni precisión alguna– se abstuviera de hacer cualquier designación o nombramiento alguno sobre la titularidad del Poder Ejecutivo hasta en tanto se resolviera la controversia de la que emana esta suspensión”, dijo.

lodehoy

MÉXICO



LIVE

NOTICIERO

Con Miguel Ángel Crisanto

¡CONÉCTATE!

LUNES A VIERNES

14:00 HORAS



LIVE



LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias



lodehoy.com.mx